

La Voz de Alicante

Viernes 1.º de Mayo de 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 1'25 peseta.
En el resto de España, trimestre, 4'25

Número suelto, 5 céntimos

CON CENSURA ECLESIASTICA

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

REDACCION Y ADMINISTRACION

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Apartado núm 25

Núm. 1.583

Diario de un reporter

En Alicante sabemos ya cómo se divierte la gente. Yo deseaba saber cómo se divierten en los pueblos y el otro día acepté una invitación para la *mona* lunes de San Vicente Ferrer, en un lindo pueblecito que se hace como decía Cervantes—al cabo de unas interminables leguas de viñedos, sembrados y olivares.

Vive allí un famoso humorista, conocido de todo el pueblo, que dispone, manda, hace y deshace en cuanto atañe al ramo de diversiones. En las *monas* es el árbitro universal.—«Esta es la *faena* de Fulano.» Y todo el mundo va aquella tarde a la *faena* de Fulano, suceda lo que suceda.

Famoso, pues, a la *faena* de Don Fulano, cuyo nombre no hace al caso. Seríamos unos ochenta ó cien *moneros*, repartidos en dieciocho carruajes de diversas clases. Cabriolé, galeras, mallorquinas, tartanas y carritos. Al frente va el famoso *Porrillo*, nombre de invención folklórica con que es conocido y designado el alegre tirano de las diversiones del lugar. El camino, largo, malo y accidentado, tendido entre lomas pedregosas, donde las vides triunfantes van persiguiendo y acorralando a los piosos y lentiscáres, que se baten en retirada ante las insistentes roturaciones de los infatigables labriegos, se pasa cantando tonadillas de zarzuela y lánguidas habaneras amorosas; habaneras desconocidas en las ciudades, cuyos sencillos aires se guardan cuidadosamente en los pueblos, en el inmenso archivo musical de la memoria de aquellas ingenuas muchachas sentimentales y románticas.

Yo te quiero, sí, sí;
no te olvido, no, no.

El eco de las cañadas y collados va repitiendo las canciones en la lejanía de los campos.

Mentira son los falsos juramentos
mentira las palabras de los hombres.

De trecho en trecho unos fieros mastines salen de las casas de labranza a ladrar furiosamente. Es la protesta de los tristes contra la alegría que pasa. Y al fin, como era de rigor, se llega a la *faena*, que es un inmenso paramo de viñedo, seco en la época actual, donde las vides, tan numerosas como los ejércitos de Xerxes, extienden hasta la cresta de los montes una admirable formación de líneas geométricas. En las lindes, verdes

almendros hacen la centinela, como si temieran un ataque de la formidable legión de oscuros olivos que bajan de las lomas, como tropa de desaforados gigantes. En el centro del valle, las casas de labranza, los corrales, las cuadras, las bodegas, los lagares, forman ancha avenida, bordeada de alamillos y rosales. Detrás de la bodega, una inmensa leñera, sombreada por tres pinos gigantes, mancha con un borron la nitidez de las casas y de los campos. Entre la leñera y la bodega hay una era limpia y blanca, rodeada de cesped, donde tres grandes rulos de piedra esperan la trilla, cómodamente echados sobre la alfombra de berros y manzanilla silvestre.

Todo el mundo se apea. Se desengancha, se alinean los carruajes a lo largo de la calle, se conduce las bestias a la cuadra y *Porrillo*, esgrimiendo la guitarra se dirige solemnemente a la era, donde se ha de representar la primera parte del programa. Cuando la orquesta se ha sentado sobre los rulos y los sibaritas que no han querido tomar asiento sobre el santo suelo, han traído mullidas haces de sarmientos, comienza el baile. *Porrillo* toca y canta:

La milocha en el aire
papel perdido.

Las parejas salen a bailar seguidillas, un baile de terrible ajeteo de brazos y de piernas, que rendiría en cinco minutos a nuestros más esforzados *sportsmen* de ciudad.

Una pulga saltando
quebró un tebrillo
venti inco tinajas
y un ca. larillo.
y si no la d-tienen
¡ay, si no lo d-tienen!
mata a un chiquillo.

La segunda parte se dedica al *cante*. Cuando las piernas y los brazos se cansan de las seguidillas, la orquesta preludia *salidas* de malagueñas, y de carta generas, de murcianas y de alicantinas. Ahora me he enterado yo de que existen las referidas *allicantinas*.

Se invita a que cante todo el mundo. Las muchachas, principalmente, se hacen de rógar un ríto, jurando y perjorando que no saben cantar, que nunca han cantado. Pero como todos están en el secreto, se las aprémia y al fin, una tras otra, cantan todas

Los pejaritos y yo
nos levam amos a un tiempo,
ellos a cantar al albr,
yo a llorar mi sentimiento.

Otra muchacha que no sabía cantar por malos momentos antes, se dispara con una copla patibularia:

Encerrada por mis culpas
en Cortagena me encuentro;
tú andas libre por los campos,
pero yo te llevo dentro.
Y solamente el verdugo
te arrancará de mi pecho.

Los que no sabemos cantar, arrastrados por las circunstancias y para no hacer mal papel, tenemos que convertirnos en jaleadores.—«¡Ay, qué sentimiento! —¡Venga de ahí! —¡Eso es canela!» y otras barbaridades por el estilo.

A una hora prudente se acaba aquello, se tienden las servilletas en el suelo y a comer lo que se traiga. La bromita de rigor consiste en romper los huevos duros sobre la frente del vecino. Y hay cada golpe que levanta un chichó, como una pelota de *foot-ball*. Y hay equivocaciones que le convierten a uno en *omelette soufflée*. Porque suele ocurrir que entre los huevos duros hay alguno que está blando, y al golpe, brota una cascada de huevo, como brotó el agua de la peña al conjuro de la vara de Moisés.

El regreso, entre las primeras sombras del crepúsculo, es más ruidoso todavía que la llegada. Rechinan los carros con el traqueteo de la marcha y vuelven las canciones románticas, saliendo en copiosa ristra de aquellas gargantas incansables

Naci en un bosque de cocoteros
una mañana del mes de Abril...

EL TRADICIONALISMO

III
Pasando a tratar del segundo aspecto que el Tradicionalismo nos ofrece, esto es, del filosófico, preciso es aclararlo, para prevenir la objeción que desde luego podrían echar encima de nuestro lema adversarios sofistas.

El Tradicionalismo exagerado, como escuela filosófica, recibió certero golpe de muerte en las decisiones infalibles del Concilio Vaticano, porque es cierto que nuestra razón puede mucho con sus propias fuerzas en la investigación de la verdad.

Séanos permitido, sin embargo, rendir tributo de admiración a la escuela mencionada, que contó entre sus más defendidos defensores a los talentos ilustres Bonald, Maistre y Augusto Nicolás; genios, por otra parte, beneméritos de la

verdad religiosa. Un celo exagerado ó mal entendido en defensa de la tradición les llevó a un extremo lamentable. Si hoy hubiesen vivido, seguramente que abandonarían su sistema, abrazándose con la doctrina proclamada por la Iglesia, cual hijos los más obedientes y sumisos.

No es este el Tradicionalismo de que hablamos y al cual hemos consagrado nuestros amores. En el orden filosófico reconocemos, sin quitar a la razón humana sus legítimas adquisiciones, que hay que dar a la tradición un puesto ó lugar importante, cuando esta razón trate de desarrollar sus fuerzas para investigar la verdad.

Sostenemos que es una necesidad de la filosofía sensata partir siempre de los trabajos que la inteligencia de todo el linaje humano llevó a cabo al correr de los siglos. Que el filósofo no desprecie los abundantes tesoros acumulados en la sucesión de los tiempos por los genios que honraron a la especie humana, lo encontramos tan razonable, que discurrir de otro modo ha de calificarse de falta de cordura.

Esto pretendía nuestro insigne Balmes cuando al ocuparse en su filosofía fundamental del verdadero criterio de certeza nos habla de la «vanidad de las cavilaciones humanas», y corrige a nuestro necio orgullo, para «hacer entrar a nuestra inteligencia en el cauce por donde corre la humanidad en el torrente de los siglos» é inclinarnos «a aceptar una filosofía juiciosa», y lo que «de todos modos nos fuerzan a aceptar las leyes de nuestra naturaleza».

Explicado y entendido de este modo el tradicionalismo que defendemos, échase de ver cuán razonable se presenta a los ojos de todo estudioso observador.

Hay en la investigación humana un venero inagotable, de verdadera ciencia; que al fin las inteligencias que nos han precedido obedecieron casi siempre a las leyes inflexibles é inmutables de la lógica. Las aberraciones humanas, por lo mismo que de estas leyes se separan, han de considerarse como monstruos científicos, cuya deformidad acusa la existencia indubitable del tipo exacto y real a que pretenden imitar y del cual se apartan en sus líneas y contornos.

El que desprecia la tradición científica infiere asimismo agravio a las generaciones pasadas que con ahínco buscaron la verdad y la expusieron a su modo, para entregárnosla, a fin de que nosotros con-

tinuásemos por la senda de gloria que ellos habían emprendido. El estímulo de la inteligencia humana queda ahogado, si rompemos el hilo de todo el discurso comenzado en un principio para nuestro bien y provecho. *Sapientiam omnium antiquorum exquirat sapiens.*

Estas consideraciones generales nos llevan a la justificación de nuestro lema: El Tradicionalismo, aún en el orden filosófico ó científico.

SIAMBRO.

LAS EPOPEYAS DE 1808 ZARAGOZA

(PRIMER SITIO)

(CONTINUACIÓN)

Y hemos llegado al punto más culminante de los faustos zaragozanos, en la gloriosa epopeya de la Independencia.

Mal parados y aturdidos los franceses al verse derrotados por aquellos en su mayor parte rudos soldados sin experiencia y sin táctica militar, pensaron realizar un supremo y titánico esfuerzo, y organizando todos sus elementos de guerra, iniciaron el ataque el 3 de Agosto, ataque cruel y bárbaro que duró todo el día 4.

Palafox dirigió la defensa, obra de colosos y digna de aquellos memorables tiempos pasados a la Historia.

Atroz fué el estrago causado por los cañones y obuses de los franceses. Los hospitales de sangre fueron destruidos, aniquiladas las iglesias, derrumbados los conventos; pero entre los escombros, renace más ardoroso que nunca el entusiasmo por la causa nacional y cuando en el furor de la lucha el general Verdier hace llegar a Palafox la siguiente proposición: «Paz y capitulación» el invicto jefe de los aragoneses responde: «Guerra a cuchillo», y como leones lanzanse a la pelea acuchillándose sin piedad en medio de la más espantosa carnicería.

La voladura de su repuesto de pólvora que sembró el terror y la desesperación en las filas de los patriotas, permitió que los franceses se apoderasen del Coso. Pero el inmortal Calvo de Rozas, con una entereza admirable, consiguió rehacer las huestes de los guerrilleros y haciéndose fuerte en el arrabal, esperó con mil ansias y deseos la vuelta de Palafox con los recursos que había salido a buscar.

LA BUENA PRENSA 11

de este Reglamento, será la que dirija los trabajos de la misma y la que señale las respectivas ponencias.

ART. 4.º La Asamblea se organizará en tres secciones que se dominarán: De *Propaganda*, de *Fomento* y de *Representantes de la Prensa Católica*, secciones que tendrán a su cargo respectivamente los cometidos siguientes: La de *Propaganda*, la difusión de la buena prensa y la represión y aun extirpación, hasta donde se pueda, de la prensa sectaria; la de *Fomento* estudiará los medios de allegar recursos con que sostener, perfeccionar y difundir esta misma prensa; y la de *Representantes* la de escoger la forma en que los periodistas católicos hayan de entenderse entre sí, prestandose apoyo mutuo y concurriendo al mayor éxito de las publicaciones ortodoxas, a cuyo fin estudiará como asunto preferente la creación y sostenimiento de una Agencia general católica de información.

Presidente general

ART. 5.º Por derecho propio será Presidente de esta segunda Asamblea el excelentísimo señor Arzobispo de Zaragoza, con todos los derechos y prerrogativas anejas a su cargo y dignidad.

Secretario general

ART. 6.º El Excmo. Sr. Presidente designará la persona que haya de desempeñar el cargo de Se-

REGLAMENTO PARA LA SEGUNDA ASAMBLEA

Naturaleza de la Asamblea

ARTICULO 1.º El fin que se propone esta segunda Asamblea Nacional de la Buena Prensa es continuar la labor iniciada en la primera de Sevilla, ó sea promover los intereses de la fe católica en España por medio de la Prensa.

ART. 2.º La Asamblea no tiene carácter político alguno; sin que por esto deje de reconocer y alabar la suma importancia de la política católica en nuestra Nación. Téngalo pues muy presente los asambleístas en todas sus discusiones para evitar digresiones, ajenas al fin concretamente indicado en el artículo anterior.

Organización de la Asamblea

ART. 3.º La Junta organizadora de la Asamblea, aprobada en su constitución por el Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza y encargada de la redacción

LA BUENA PRENSA 7

V. S. aprobará el designio de celebrarla en esta ciudad, en 1908, y otorgará benignamente su Apostólica bendición.

La ocasión y fecha de tan importante Congreso no pueden ser más oportunas, ya que en ese año esta heroica y populosa capital solemnizará con grandes fiestas y fluencias de gentes el centenario de la memorable defensa que llevó a cabo contra las huestes napoleónicas y sentirá reverdecer en su seno, a la vez que los laureles de su historia legendaria y patriótica, su santo amor a la fe católica y a las tradiciones religiosas de sus piadosos antepasados.

Plegue a Dios que la anhelada bendición de Vuestra Santidad sea para esta Junta organizadora, y para todos los que la ayuden y se unen en tan graniosa empresa, principio de señalados triunfos garantía de aciertos, allanamiento de dificultades, y sobre todo prenda de abundantes dones del Señor, a cuya gloria y a la de la Santísima Virgen, junto con el bien de las almas, se enderezarán los trabajos y decisión de la Asamblea proyectada.

Besan el Pie de V. S.

Zaragoza 12 de Octubre de 1907.

A este Mensaje respondió el siguiente documento, verdaderamente alentador, dirigido al Presidente de la Junta organizadora D. Florencio Jardiel.

Los franceses dirigieron con ánimo resuelto á exterminar á los zaragozanos, pero vueltos éstos de su consternación merced al influjo de Rozas como hemos dicho, al arrojo del teniente Tornos y á las exhortaciones y arengas de multitud de sacerdotes, destruyeron las columnas enemigas que avanzaban por el Coso y calle del arco de Cineja, teniendo que retirarse los pocos que quedaron con vida al hospital general y de San Francisco.

HAZOR-IN.

(Se continuará)

Cosas de la masonería

Sin presumir ni remotamente de profetas, ya sabíamos de antemano lo que había de ocurrir en la moderna Roma que se empeñan los sectarios vuelva á ser la Roma pagana.

Las terribles herejías de los siglos medios no fueron, en suma, sino negación parcial de la fe: las tendencias del modernismo son aún más radicales, pues niegan y prescinden en absoluto de todo concepto sobrenatural.

Los antiguos romanos tenían dioses, si quiera fuesen dioses de polvo y barro; hoy, desterrados éstos dioses por el cristianismo, se pretende acabar en nombre de la moderna razón con toda idea de Dios, de cualquier modo que se la conciba, pues ni en broma ni en veras se quiere ya tolerar esa palabra. Así es de blasfemo y ateo el modernismo.

Según reciente telegrama de Roma, el alcalde judío y masón Nathan ha propuesto, y su proposición acaba de ser aprobada y admitida por el concejo municipal romano, una moción aboliendo la enseñanza religiosa en las escuelas municipales de la ciudad eterna.

Dicho telegrama va seguido de otro dando cuenta de que el mismo alcalde de Nathan ha enviado una circular á los colegios eclesiásticos ingleses y americanos establecidos en Roma, pidiéndoles que faciliten á las autoridades el inventario de los objetos de arte que posean.

Como se ve por el contenido de estas disposiciones, el alcalde de Roma cree que puede mandar y manda, que los hombres se eduquen sin religión, imponiéndose en esto á la voluntad de los padres de los niños y á la de los adultos que á las escuelas concurren. No creemos que se atreva á afirmar que esto lo hace en nombre de la libertad, sino en cumplimiento de su personal capricho, con lo que igualmente quedan mal paradas y abolidas la libertad y la Religión.

De la segunda de las citadas disposiciones no sale mejor librado el derecho de propiedad: porque ¿quién es el alcalde de Roma ni de pueblo alguno para obligar á un propietario á la confesión de las joyas ó cosas de arte que legítimamente le pertenecen?

Por ese camino las cosas, habría que llevar á la alcaldía el inventario del libro ó del objeto que se compra y posee, lo cual es intolerable tiranía y despotismo.

Ya va tocando Roma las consecuencias de haber elegido un alcalde judío. ¡Puede sentirse de ello ufana la Roma de Jordano Bruno y de Garibaldi!

ALICANTE

Por encargo del señor Abad de esta Colegiata, tenemos el gusto de advertir á nuestros lectores, que el Comulgador general, que según costumbre de años anteriores debiera salir de San Nicolás el próximo domingo, ha sido trasladado al inmediato, 10 de los corrientes, por coincidir en el primero de los indicados días la fiesta de la Invencción de la Santa Cruz, y la ceremonia de la bendición de los Términos.

Por esta misma razón, se suprime en este día la acostumbrada plática parroquial, por ser el señor Abad el encargado de la mencionada ceremonia y Misa solemne.

Los señores que anteayer fueron víctimas de un robo en su casa calle de Labradores, 25, nos suplican hagamos saber á los rateros y ladrones y á cómplices y encubridores, que dirijan sus hazañas por otros rumbos, pues lo poco que les han dejado los industriales, lo han puesto á buen recaudo.

Señores Cierva y Gobernador de la provincia, ¡cuidado con los rateros!

En este Gobierno civil se ha recibido orden del ministro de la Gobernación de celebrar la fiesta del 2 de Mayo.

Ha regresado de Alcoy el general de brigada D. Adolfo Villa, después de haber revistado el regimiento de Vizcaya.

Después de haber adquirido los últimos y más elegantes *Modelos de París en Sombreros* para señoras y niños, ha regresado de la Corte doña Pepita Parreño, directora del acreditado y favorecido establecido establecimiento de *Modas EL ESPRIT*, plaza de Castelar 3 y 5 principal.

Ha llegado procedente de Madrid D. Luis Torregrosa.

Se ha recibido en este Gobierno civil para que sea aprobado el Reglamento por el que ha de regirse la Sociedad filarmónica de Elche, denominada la «Filarmonica».

La Compañía del Tranvía de Alicante á Elche y Crevilente, ha dispuesto una rebaja de precios en toda la línea que empezará á regir desde el día 15 del próximo mes de Mayo, caso de ser aprobada por la autoridad competente.

El día 9 del próximo mes de Mayo tendrá lugar en los almacenes de esta Aduana la venta en pública subasta de una remesa de calzado procedente de abandono.

La Dirección general del Tesoro público autoriza á esta Delegación de Hacienda para que mañana abra el pago á las clases activas, pasivas, clero y

religiosas en clausura que perciben sus haberes por esta provincia.

EN SAN VICENTE se vende una casa con huerto. Razón: Horro 51, en el mismo pueblo.

Hoy ha marabado á Alcoy el primer teniente del regimiento de Vizcaya D. Venancio Alava.

D. Mariano Gómez ha sido destinado al Gobierno civil de Cuenca, donde desempeñará el cargo de segundo jefe de vigilancia.

Los trabajos debidos á la colaboración de nuestros estimados suscriptores que constituyen la *Hoja quincental* que con tan excelente adaptación venimos publicando, la encontrarán los lectores en la cuarta plana de este número.

CARBÓN PARÍS.—El más recomendable por lo económico. Unica carbonería que lo expende, calle de los Angeles, número 9.

Véase el anuncio en cuarta plana de «Carbones de todas clases».

Por el Rectorado se ha extendido título de 325 pesetas á la maestra de La Romana doña Concepción Gauria.

Mañana sábado, Dios mediante, dará comienzo en la Parroquia de Santa María la solemne novena que la Archicofradía del Perpetuo Socorro dedica á su excelsa Patrona.

Como, según tenemos entendido, el P. Redentorista encargado de los sermones, es un notable orador mariano, y la capilla musical de dicha Parroquia se propone honrar á la madre del Perpetuo Socorro con hermosos y variados números, tenemos la seguridad de que resultará una novena hermosísima que llenará los deseos de los amantes de María Santísima.

LECCIONES DE FRANCÉS por Mr. Félix Monguilot, Bazán, 41. Preparación completa de este idioma para carreras especiales.

Por infringir las ordenanzas municipales han sido denunciados varios individuos.

Habiendo terminado el plazo para admitir solicitudes para proveer las vacantes de los escaños de maestros y maestras de esta provincia, la Junta provincial designó como ponentes á doña María de Amparo Hidalgo, al Sr. Montero y al Sr. Macino Moreno, que prepararán el proyecto y lo presentarán oportunamente para su aprobación, si así procede.

No contentos los cacos de esta capital con la heroicidad cometida en la casa de los Sres. Marín y Morales, esta madrugada han robado cerca de aquella vivienda, en la plaza de San Cristóbal, varias gallinas á la señora madre de nuestro amigo D. Manuel Galbis.

¡Cuidado con los rateros!

El presidente del Casino

de Alicante nos ha remitido acompañado de atento besalamano, cinco bonos de donativo que hace dicha Sociedad á los pobres en conmemoración del Centenario de la Independencia.

Agradecemos al Sr. Aznar la atención que para con nosotros ha tenido.

Durante las últimas veinticuatro horas han llegado á esta capital por la línea de Madrid, 422 viajeros y 527 por la de Murcia.

CARIDAD.—La implora una pobre anciana de 86 años de edad y de familia distinguida, que se halla en la mayor necesidad.

Calle Rafael Terol, núm. 11.

Se encuentran vacantes para ser provistas interinamente por la Junta provincial, las escuelas públicas de niños siguientes:

Beniarbeig, con 625 pesetas, y Benialí (Vall de Gallinera) con 625 pesetas.

Los aspirantes presentarán dentro del plazo de cinco días sus instancias documentadas dirigidas al señor Presidente de la Corporación, expresando el orden de preferencia que soliciten las vacantes.

Registro civil

Nacimientos.—Antonio Alenda Casals, Encarnación Domínguez Zarco.

Defunciones.—Manuela Aldeguer Baldó

Matrimonios.—Ninguno.

Colegio de primera y segunda enseñanza Carrera de Comercio, Clases especiales. *Bailén, 4, pral.—Alicante*

CRÓNICA RELIGIOSA

CALENDARIO

Mayo
2
SABADO

Santoral

San Atanasio, obispo y doctor; San Segundo, obispo de Avila; San Felix, diácono y los santos mártires Saturnino, Neócolo, Germano y Cestino.

La misa y oficio divinos son de San Atanasio, con rito doble y color blanco.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LA INTEGRIDAD DE LA FE

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que nos guardemos con cuidado de cuanto daña á la integridad de nuestra fe.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

No leer ni dejar leer libros ni revistas que defiendan errores condenados.

Cultos

Colegiata.—A las nueve horas canónicas y misa conventual.

Por la tarde, después del coro, se rezará el Santo Rosario á Nuestra Patrona la Virgen de los Remedios.

Santa María.—Comienza el solemne novenario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, bajo la presencia de Jesús Sacramentado. A las cinco y media de la tarde se expondrá á Su Divina Magestad, siguiendo inmediatamente Estación al Santísimo, Rosario, Letania cantada, sermón, ejercicio del Novenario, Reserva solemne, Salve y Gozos.

Todos los sermones están á cargo del Rvdo. P. Redentorista Joaquín Esprit, de la residencia de Madrid y la parte de música queda encomendada á la excelente capilla de Santa María.

Al toque de oraciones Santo Rosario, **Capuchinas.**—A las seis y tres cuartos, misa rezada y á las siete y media, la de Flores por la Congregación de Hijas de María.

A las diez el devoto ejercicio de la Hora Santa, con exposición y misa á intención de doña Luisa Chicheri y doña María Montesinos, con segunda misa á intención de D. José Zaragoza.

Agustinas.—Continúa el solemne novenario en honor de la Santísima Faz del Señor bajo la presencia augusta de Jesús Sacramentado. A las cinco de la tarde exposición de S. D. M., Rosario, sermón, Reserva, gozos y despedida. Predicará todos los días el elocuente orador sagrado D. Remigio Vicedo, capellán de la Parroquia de San Mauro de Alcoy.

Continúa el ejercicio del mes de María, que se dirá á las siete de la mañana, rezándose el Santo Rosario, misa y lecturas espirituales. Los fieles que gustan pueden solicitar se les apliquen estos ejercicios en sufragio de sus difuntos ó por sus necesidades particulares.

San Francisco.—A las ocho misa rezada y al toque de oraciones Santo Rosario.

Misericordia.—A las seis misa rezada, á las nueve la Mayor cantada.

Por la tarde, á las cuatro, Santo Rosario.

San Juan Bautista (Benalúa).—Por la mañana á excepción de los festivos que será á las diez, se celebrará misa rezada á las nueve en el altar de la Virgen.

Por la tarde á las seis, se rezará el Santo Rosario, Letania cantada, meditación y ejercicio, terminando con el cántico de las Flores y Despedida.

En las demás Iglesias los de costumbre.

A LOS SEÑORES PROPIETARIOS

Se ofrecen trabajos en cemento armado, repisas, barandas, miradores, zócalos, grutas, adornos, etc., etc. También se dan presupuestos para construcción de edificios. Precios económicos.

Razón: Torrijos, 100, planta baja.

La Provincia

El Alcalde de Albaterra interresa la busca y captura del mozo del actual reemplazo, León Vicente Serna.

ILMO. SR:
El mensaje firmado por tí y por tus compañeros de Junta ha complacido mucho al Sumo Pontífice al enterarse por él del propósito que os anima de celebrar dentro de poco una Asamblea en Zaragoza encaminada á contener de manera eficaz el programa de los periódicos impíos. Su Santidad aprueba este propósito tan felizmente comenzado.

En verdad no es sólo conveniente y oportuno sino en gran manera necesario que las fuerzas de toda esa España fidelísima se unan en apertada falange para extirpar de raíz la mayor de las actuales calamidades al amparo de la cual crece cada día y se extiende la audacia de los hombres más infensos.

Pues por la causa de la multitud de impresos que diariamente aparecen, son inducidas al error las inteligencias, los cuales errores, influyendo luego en el corazón, maldean sus obras y en cierto modo las envenenan.

Para atajar este mal, ningún medio tan adecuado como éste: oponer á la manera que se levanta un muro para contener el desbordamiento de las aguas, libros á libros, diarios á diarios, y revistas á revistas.

Por cuya razón el Santo Padre desea ardientemente que aquello que os habéis propuesto realizar con el favor de Dios y bajo los auspicios del Prelado de Zaragoza, sea en efecto realizado con

general satisfacción en el año próximo en que España se dispone á festejar solemnemente sus hazañas heroicas.

Entre tanto y en prueba de afectuosa benevolencia, concede á todos amorosamente la apostólica bendición.

Y yo uno mis votos á los del Sumo Pontífice y aprovecho gustoso esta ocasión que se me ofrece para asegurarle mis sentimientos de consideración con que soy suyo muy adicto.

R. CARD. MERRY DEL VAL.

Roma XXVI de noviembre de 1907.



cretario general, á quien corresponderá la lectura de documentos que hayan de presentarse á la Asamblea en las sesiones públicas y demás asuntos que le confie el Prelado Presidente.

Otros cargos

ART. 7.º Para los demás cargos que ha de haber en la Asamblea, á fin de que su trabajo sea ordenado, el Presidente general designará á personas de reconocida competencia en estos asuntos.

Socios

ART. 8.º Los socios de la Asamblea podrán inscribirse como *activos*, de *mérito* ó de *honor*, los que contribuirán con la cuota de cinco pesetas para sufragar los gastos de la Asamblea y recibirán el diploma de socios y un ejemplar de la crónica.

ART. 9.º Serán socios activos los que contribuyan al éxito de la Asamblea con su trabajo personal ya escribiendo memorias, ya tomando parte en las discusiones de las sesiones particulares.

ART. 10. Se consideran como socios de mérito los representantes de la prensa católica española con poderes de aceptar para llevar á la práctica las conclusiones de la Asamblea.

ART. 11. Socios honorarios serán los que ayuden con suscripciones á los gastos de la Asamblea, pero sin tomar parte en los trabajos, discusiones y

PRIMERA CASA

EL ESPRIT

ÚLTIMOS MODELOS

en Sombreros
PARA SEÑORA Y NIÑOS

PLAZA DE CASTELAR, NÚMS. 3 Y 5, PRINCIPAL

París y Madrid

Gran surtido en sombreros de PAJA, PIQUÉ Y BATISTA para Niños

Ha fallecido la maestra de Instrucción pública de Planes doña Francisca Lloret.

La Alcaldía de Novelda remite al Gobierno civil extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento durante el pasado mes de Febrero.

Por traslación de D. Mariano Redondo se halla vacante una Notaría de Elche que se ha de proveer por el turno 3.º de los establecidos dentro del plazo de veinte días, á contar desde el de hoy.

Por el Excmo. Sr. Delegado Regio de Pósitos, ha sido nombrado Agente ejecutivo de Benilloba D. Bautista Catalá González.

Por los Ayuntamientos de Finestrat, Beniardá y Agres, se anuncia hallarse expuestos al público sus respectivos padrones de industrial.

rio que ha de seguirse para la cobranza de los valores del segundo trimestre del año actual, en los diferentes pueblos de esta provincia.

HERNÍ DOS.—El cinturón Electro reductor (braguero electro magnético, del doctor M. Caldeiro, lo recomienda la ciencia por ser cómodo, elástico y carcer de aceros. Contiene la hernia y su suave corriente electro-magnética, da al tejido electricial la fuerza perdida y vuelve á constituirse. Precio 50 pesetas. Pídase boletín de medidas. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Observatorio Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital.—Observaciones tomadas á las nueve del día de hoy.

Barómetro	765'11
Termómetro seco	20 8
Termómetro húmedo	17'2
Viento	SE Calma.
Atmós. era	Despejada.
Mar	Calma.
Temperatura máxima en el sol	28'6
las últimas 24 horas	14 la sombra. 21'8
Temperatura mínima durante la noche	11'2
Irradiación nocturna	10'6
Evaporación en milímetros	6'40
Lluvia	00'00

Sellos de Cauchú

Y METAL, GARANTIZADOS
EDUARDO RODRÍGUEZ
Calatrava, núm. 15, Alicante
Sellos para Comunidades religiosas, Ayuntamientos, Corporaciones y público en general.
Especialidad en firmas (estampillas).
Gran surtido en fechadores, numeradores é imprentillas.
Los trabajos se garantizan y se sirven á las **TRES** horas.

La Papelera Española

Sociedad Anónima.—BILBAO.
Almacén de ALICANTE: Sagasta, 53
Papeles blancos y de colores, alisados y satinados, de todas clases.—Papeles de embalajes en rollos y resmas.—Sobres comerciales y de oficina, de todas clases.—Resmillería. Cuadernos. Libros Copiadores y toda clase de papeles manipulados.—Fajetas en fardos y bolsas
La correspondencia á La Papelera Española ALICANTE

Información Telegráfica

Madrid 1.º (9'5)

Sesiones de Cortes

Al tratar ayer tarde en el Senado el Sr. Rodríguez en una rectificación del debate sobre proyecto de ley de represión del anarquismo, de la intervención de los conservadores en el malhadado proyecto de los demócratas referente á las Asociaciones religiosas, se promovió un gran escándalo.

El Sr. Dávila á grandes gritos de pie en el escaño, increpó al gobierno.

Habla un carlista
En el Congreso el diputado carlista Sr. Díaz Salaberry se ocupó de los sucesos desarro-

llados en el mitin carlista de Andoain entre sus correligionarios y los bizkaitarras.

Acusó á estos violentamente juzgándolos peores que los cartalanistas por su poco entusiasmo por la patria.

Pidió la ilegalidad de ese partido y que se los persiga sin compasión.

Madrid 1.º (9'25)

Una catástrofe

En las islas de los Pescadores cerca de la de Formosa, estando una escuadra haciendo ejercicios, se hundió á consecuencia de una explosión el acorazado «Matsushima» uno de los mejores del imperio del solnaciente.

Detalles

Se ensayaba una nueva artillería que con pólvoras especiales colocaba el poder japonés por encima del inglés, hasta llegar á la supremacía de los mares.

Al cargar un cañón el proyectil que pesaba media tonelada estalló haciendo estallar también las demás municiones que destruyeron el barco y se sumergió enseguida.

Victimas

La tripulación no tuvo ni tiempo para salir del interior del buque, ni asomarse á cubierta.

De los varios centenares de hombres que iban á bordo solo cuarenta se presentaron á la lista y en estado lamentable cubiertos de heridas.

Madrid 1.º (10'30)

Comunioación postal

El trasatlántico «Ciudad de Cádiz» que lleva de Cartagena á Orán á los pasajeros del tren directo de París-frontera-Alicante y Cartagena, llevará en lo sucesivo correspondencia.

Un general menos

Se vió muy concurrido el entierro del general Capdepón.

De los presupuestos

En el proyecto leído ayer se recarga el tabaco elaborado y se obliga á la Tabacalera á implantar el cultivo del tabaco en España.
El gravamen sobre las sociedades anónimas se reduce al seis por ciento.

Madrid 1 (10'30)

La fiesta del trabajo

Aunque no se teme alteración de orden sin embargo impone la manifestación obrera que se calcula va á ascender á veinte mil personas.

Bromas de la suerte

El premio gordo del sorteo de ayer correspondió al juez municipal de Toledo D. José Muro.

Hace dos años el padre del agraciado comprando un billete en la misma Administración pescó el gordo también.

Madrid 1 (14'40)

Varlas noticlas

La manifestación obrera organizada para celebrar la fiesta del 1.º de Mayo ha estado concurridísima y ha reinado un orden completo, no teniéndose que lamentar incidente alguno desagradable.
El festival de las bandas de música celebrado hoy en Palacio ha resultado brillantísimo.
El día ha sido primaveral.
Se ha ovacionado el himno escrito para dicho festival.
S.M. el rey presidirá mañana la procesión que promete ser lucidísima.
Las firmas de hoy han carecido de interés.

QUINTERO

Impronta LA VOZ DE ALICANTE

San Fernando. 34

GENERALES

Tenemos el gusto de manifestar á nuestros lectores, que la acreditada casa de tejidos «La China», de los señores Giménez hermanos, acaba de recibir entre otros artículos de última novedad para la presente temporada, un completo y precioso surtido en lanas, sedas, alpacas y bengalinas de alta fantasía.

En dicho establecimiento se confeccionan trajes á la medida para caballero, en estambres, alpacas é hilos ingleses, de cuyos géneros hay igualmente un extenso y bonito surtido.

En la misma casa hallarán las señoras el elegantísimo é higiénico corsé-faja «La Néos», del Dr. Glénard de París, del cual son únicos concesionarios en toda España los Sres. Giménez hermanos.

No comprar pues, en ningún otro establecimiento, sin antes visitar «La China», plaza de Castelar, 3.

Desde hoy se admiten en el Negociado de recibo de la Dirección general de la deuda el cupón núm. 25 de los títulos de la deuda amortizable del 5 por 100 del vencimiento de 15 de Mayo próximo, y los títulos amortizados de la citada deuda y vencimiento.

La Tesorería de Hacienda anuncia por medio de edicto el itinerario

Cotización del día 30

Bolsa de Madrid

4 por 100 Interior contado	82'95
4 por 100 Interior fin de mes	83'05
5 por 100 Amortizable contado	101 85
Acciones Banco España	458'00
Acciones Banco Español Crédito	115'00
Acciones C.ª Arrend.ª Tabacos	414'00
Acciones Sociedad Preferente	102'25
General Azucarera Ordinarias	00'00
Acciones G.ª Española Explosivo	000'00
Cédulas del Banco Hipotecario	101'15
Acciones del Banco Hipotecario	000'00
París cheque	14'60
Londres cheque	28'74

Bolsa de Barcelona

4 por 100 Interior	83'15
Acciones f. c. Norte España	68'05
Acciones f. c. M. Z. A.	91'25

Bolsa de París

3 por 100 Renta francesa	96'45
4 por 100 Exterior español	93 45
4 por 100 Interior español	00'00
5 por 100 Ruso 1906	98'80
Acciones f. c. Norte España	283'00
Acciones f. c. M. Z. A.	378'00
Acciones Minas Río Tinto	15 80
Acciones Minas Goldfields	73'00

(Datos tomados de la Casa de Banca de los Sres. Prytz y Compañía).

AGUA DE SOLARES

Especialmente indicada en los catarros intestinales, neurastenia gástrica é hiperacidia.
De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja de 1905.
De venta en farmacias y droguerías
Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

TUBERCULOSIS

Para combatir con éxito la tuberculosis y los catarros crónicos laríngeos y pulmonares, y las consecuencias de la gripe, se recomienda por su eficacia, el
CITNOGENOL TIOLADO DEL DOCTOR AGUILÓ
Devuelve la salud y aumenta la nutrición del enfermo, regenerando los tejidos y devolviendo las fuerzas perdidas, despidiendo la tós y el cansancio.
Se vende y dan prospectos en la farmacia del mismo, Mayor, 51, Alicante.
Se remite á todas las estaciones de ferrocarril abonando su importe al recibirlo

No más hormigas

CON EL ANTI-FOURMI-CASAS

se consigue la destrucción de tan pernicioso insecto y se logra salvar á los árboles y frutos de su devastadora influencia.
EL ANTI-FOURMI-CASAS no perjudica á ninguna planta, antes al contrario, les presta vigor y hace que aumenten y mejoren sus frutos.
EL ANTI-FOURMI-CASAS es el único preservativo conocido hasta hoy que reúne tal condición, siendo además Eficaz, Económico, Duradero, Instantáneo y de fácil aplicación.
EL ANTI-FOURMI-CASAS se vende en las principales droguerías de España al único precio de ptas. 1'50 el frasco.—En Alicante en las Droguerías de D. FRANCISCO RICHART, Parroquia, 22; PEDRO HERRERO, Mayor 32, Sres. HERRERO y TORMO, Triunfo 4 y R. ROMERO, Princesa, 5.
Concesionarios exclusivos: Casas, Cabot, Manresa (provincia de Barcelona)

UN BUEN CONSEJO

Niñas y niños de la PRIMERA COMUNIÓN; luego de tan edificante acto ¿sabéis lo que procede para completar vuestra eterna dicha? El retrataros en la muy acreditada galería del **Fotógrafo CANTOS**, el más popular y laureado de ALICANTE
Poseedor del honroso título de FOTÓGRAFO DE SU ILUSTRÍSIMA EL SEÑOR OBISPO DE ORIHUELA.
Ved detenidamente las muestras; en especial las de las nuevas y elegantísimas tarjetas alegóricas con sus respectivos precios que son el colmo de la baratura!
No equivocarse! Calle de la Princesa, número 24.—(Único fotógrafo que en Alicante se llama **MANUEL CANTOS**)
Se dan cupones de La Competidora Española.—Al profesor ó profesora del Colegio que resultare haberse retratado hasta fin de Mayo mayor número de niñas ó niños de su Colegio, se le regalará **Una libreta completa de cupones**

NUEVA SOMBRERERÍA DE J. ACEVEDO 12, PRINCESA, 12 ALICANTE

Este nuevo y bien montado Establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños; al mismo tiempo tiene el gusto de participar que está empezando á recibir el selecto surtido para la próxima TEMPORADA DE VERANO en sombreros de paja y tela como también de fieltro, grises y blancos, para caballeros y niños.—GRANDES NOVEDADES en Sombreros Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Junco, Manila, Rotín y Napolitanos.—Últimas creaciones de la MODA en GORRAS para caballeros, niños y señoritas.
Últimos modelos en SOMBREROS ingleses marca CHRYSTIS.—Gran surtido en SOMBREROS SEV LLANOS y CORDOBESES última novedad.
PRECIO FIJO Princesa, 12.—Alicante **PRECIO FIJO**

Quincenarias

¡Anda, anda, ahora sí que vamos a fumar bien! El Sr. Echeagaray, el ilustre autor de tanto drama morrocotudo, el afortunado mortal que ha logrado ver impreso su retrato en los billetes del Banco de España, ha sido nombrado director-gerente de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Este D. José es capaz de poner en redondillas, como las de *Pepito* en «El gran Galeoto», los paquetes de 45 céntimos. Los tabacaleros están orgullosísimos con el nombramiento de tan ilustre director y hasta se dice que, para demostrarle su admiración, bautizarán las diferentes clases de tabacos que la Compañía fabrica, con los títulos de las obras más notables que ha escrito D. José.

Me parece un gran pensamiento y si me encargaran a mí de poner los motes sobre el tabaco, creo que saldría airoso de mi empeño.

Los mazos de cigarros de quince céntimos podrían llamarse muy bien «En el seno de la muerte». Los paquetes de picadura de 1'75 se denominarán «Mar sin orillas» y los *vegueros* de á cinco céntimos, «La muerte en los tabios». El consumidor que quiera comprar un buen cigarro para postre de banquete, no tendría más que pedir en el estanco un «sic vos, non vobis», y le darían una magnífica breva de Cogayán de 0'90. El cigarro de medio real, que suele ser detestable, recibiría la denominación de «Con fiicto entré dos deberes», ó sea el de fumarlo y el de tirarlo, que es lo mejor.

Una cajetilla del común entrefuerte (el tabaco de los pobres) se llamaría «La esposa del vengador» y esos picaros cigarrillos atados por la cintura, que antes se llamaban *brigadieres*, recibirían la denominación de «El Estigma».

Todavía quedan títulos de obras de D. José, muy propios para bautizar el veneno de la Tabacalera. «Mancha que limpia», «El Gran Galeoto», «En el pilar y en la Cruz», «En el puño de la espada» y «O locura ó santidad», con otras muchas. Casi todos los productos de la Tabacalera encierran un drama con envenenamientos, suicidios y otros males. Nadie mejor que D. José Echeagaray, autor de tantas catástrofes dramáticas, puede comprenderlos, bautizarlos y endosárnoslos.

En su mano tendremos de hoy en adelante nuestras preciosas vidas. Veremos los dramas que ahora escribe en combinación con las fábricas de Logroño, Alicante y Valencia.

Yo ya estoy rindiendo mi homenaje al gran D. José y fumándome una tagarnina que no arde ni con media caja de cerillas de Torreveja. Y estoy invocando al «Loco Dios» á ver si él le puede pegar fuego. Porque yo me declaro vencido.

CARIDAD

Nombre hermoso con se designa la tercera de las virtudes teologales. ¿Caridad? ¿Qué cristiano, con conciencia de lo que es, dejará de sentirse conmovido, hasta lo íntimo de su corazón, ante lo que significa esa virtud?

Y pongo en primer lugar al cristiano, porque aunque parece mentira, muy particularmente á los sectarios, á los cuales me figuro ver sonreír con el desdén de la petulancia más supina, el cristiano, es el más apto para comprender lo que es la caridad, toda vez que á pesar de que, el incrédulo ó el indiferente, como hombres dotados de inteligencia, pueden presentir el alcance que moral y materialmente encierra en sí esta virtud; aunque dentro de ellos mismos sientan, con idéntica vehemencia, los impulsos propios y naturales de aquella, no pueden llegar jamás á comprender, si no someramente, el valor intrínseco de esa virtud por cuanto el primero encierra sus ideas en el estrecho círculo de su limitada razón, fuera de la cual, nada comprende, ó mejor dicho no quiere comprender; y el segundo, egoísta por costumbre, es aún peor que el primero, porque por lo general, su egoísmo, no solamente impide, si que también anula las generosas acciones á que impelerle puede la virtud de la caridad; virtud sublime, que tiene su principio en la sublimidad del mismo Dios, quien precisamente por su caridad infinita, demostró en el tiempo, que amaba también infinitamente á todo lo que de sí procedía, sin exclusión alguna, por cuanto una sola excepción supondría una imperfección inconcebible en un Sér tan perfecto, en un Sér como Dios, ente absoluto, sin principio ni fin, amándose á sí mismo con un amor inmaterial y divino, no sujeto á nadie por cuanto nada existía ni existir puede, ni existirá jamás, que se sobreponga ni menos igualarse pueda, á su Soberana Omnipotencia. Con ésta determinó en e abismo de la Creación, no porque ésta le hiciera falta, sino porque quiso demostrar su poder y en un momento dado, esto es, cuando le plugo, pronuncia el «fiat» y como por encanto surgen las maravillas que nos detalla el Génesis; maravillas que confunden; maravillas que anonadan porque proceden de una mente divina y que por ello, á pesar nuestro, nos llevan á no estar locos, á la convicción íntima, á la demostración palmaria de que nada somos ante nuestro Supremo Hacedor.

Pero ese mismo Dios que se basta á sí mismo para ser feliz, por cuanto es la felicidad misma, absoluta é inmutable, necesitaba, ó más gráficamente, quiso demostrar su infinito cariño al hombre, centro principal de sus divinas afecciones y por eso le creó, no precisamente y tan solo como una de tantas manifestaciones de su poder sin límites, sino con preferencia á todas las criaturas, por cuanto fué el objeto primordial en quien quiso que apareciera con todo su esplendor el cariño que hacia él sentía, cariño sin límites, como efecto obligado de una causa absolutamente ilimitada.

Los sectarios de las escuelas naturalista y racionalista, pretenden explicar un génesis sin Dios. Inventan un sistema absurdo, aunque con descripción brillante y deslumbradora, procurando explicar la Creación, por la Creación misma, sin comprender en su ceguedad lo disparatado de la admisión del efecto como causa. ¡Inútil empeño! De mismo modo que Dios castigó la soberbia de los constructores de la torre de Babel así confunde á esos sectarios que faltan á la caridad divina, por cuanto mal puede tenerla aquel que empieza por negar la existencia de Dios.

M. MONTERO

Orihuela 25 Abril 1908.

(Se continuará.)

Ecos del mundo

Radio.—Telegrafía y telefonía trasatlántica.—Marconi y Poulson.

Los progresos y adelantos de la radio-telegrafía continúan siendo cada vez más marcados ofreciendo de día en día un estudio y su aplicación mayor interés y utilidad. Mr. Marconi acaba de perfeccionar y mejorar la poderosa instalación de telegrafía sin hilos de Clifden, en Gahvay (Irlanda), hace poco abierta al servicio público, volviendo enseguida el famoso inventor al Canadá para la instalación definitiva del poste que se emplazará en Glase-Bay, en el Cabo Bretón, y que conforme á la autorización del gobierno canadiense, servirá para la comunicación comercial entre el nuevo y el viejo Continente, esperando Marconi que en algunas semanas se podrá perfectamente telegrafiar desde el Canadá á Inglaterra tan claramente como de ésta á aquél.

El famoso sabio italiano ha encontrado un admirable colaborador en Valde mar Poulson, eminente profesor danés que ha logrado, merced al arco eléctrico de Buddell, un excelente medio de transmisión radio-telegráfica, por ondas intermitentes, lo que se presta perfectamente á la sintonización de los aparatos transmisor y receptor.

Poulson se ocupa actualmente en la construcción de un poste radio telefónico en Kouockea, Condado de Kury, cerca de la villa de Dingle-Bay (Inglaterra) donde al presente se pueden ver dos mástiles gigantescos de 360 pies que se elevan airoso y un tercero no menos largo, que en breve será izado también.

Estos tres mástiles, rodeados de un círculo formado por otros más pequeños, sostendrán las antenas metálicas, constituyendo una admirable instalación, modelo de estas sorprendentes maravillas modernas. Otra estación análoga se erigirá en una de las islas Saint-Lauvent, en el Canadá, siendo muy posible que en este mismo año corriente, se

pueda telefonar directamente entre Europa y América por cima del Atlántico. Aun cuando algunos hombres de ciencia no se aventuran todavía á afirmar que esté del todo resuelto el problema de la radio-telegrafía, todos reconocen que el sistema Poulson ha resuelto brillantemente la cuestión para larguísima distancias.

El 21 de Agosto último, el buque «Kohg Olaf», llevando á bordo una instalación, transmitió un telegrama de 21 palabras á Berlín, desde las costas de América, á 2.062 millas de distancia, pasando el mensaje sobre el Atlántico, Irlanda, Inglaterra y parte de Alemania, y con mástiles de 60 pies, dos estaciones móviles se telegrafiaron fácilmente á 700 millas.

Poulson ha tenido la idea de facilitar la recepción del sonido registrando los telegramas en un fonógrafo, habiendo logrado en la recepción una velocidad de 40 palabras por minuto.

Como se vé los progresos logrados en estas cuestiones son ya tan asombrosos que con razón se pueden calificar de maravillas dignas del siglo.

DR. TRAVELLER.

La educación

Educar es perfeccionar la obra predilecta de Dios que es el hombre, hasta hacerle semejante á Él; es dirigir, desarrollar y desenvolver los gérmenes de todo lo bueno que Dios ha plantado en el corazón del hombre para procrear su dicha temporal y eterna y contener si es posible arrancar y destruir cuanto se oponga á su cultivo, perfección y ventura. Educar es procurar la salud y prevenir la enfermedad del cuerpo y del alma; es intentar la robustez, agilidad y vigor físico y combatir la endebles, la ineptitud y la anemia; es promover el saber y cultura, desterrar la ignorancia y la barbarie; es ordenar la vida hacia la honradez y santidad, apartando al hombre de todo lo que sea inmoral é impío. Educar cristianamente es, en una palabra, compendiar todos los medios ordenados al fin, haciendo de los educandos hombres perfectos de alma y cuerpo; educar cristianamente es dar hombres útiles á la patria, militares valerosos al ejército, á las tribunas verdicos oradores, á la Religión celosos ministros y al cielo santos. Educar cristianamente es aún más que todo esto; educar cristianamente es precaver y mucho más; es instruir y mucho más; es formar hombres sanos, inteligentes y honrados; es formar hábitos, crear costumbres, hacer caracteres nobles y dignos, modelados según aquel divino prototipo venido del cielo, que es el Hombre por autonomía (ECCE HOMO) y que nos dió el ideal de la educación perfecta en aquellas palabras del Santo Evangelio: «Sed perfectos como lo es vuestro Padre celestial.» ¿Dónde hay cosa que más pueda ni valga?

Educar cristianamente es apartar al hombre del vicio y de la corrupción, es librar de enfermos tuberculosos (respeto las opiniones médicas...) as salas de los hospitales, es arrancar de las pocilgas de nuestros cárceles á nuestros semejantes es en una pa abra, robar almas al principio de las tinieblas, al padre de la mentira al dragón infernal. He aquí el por qué los sembradores del mal, convencidos del influjo poderoso que ejercen en las almas de los pequeños las primeras semillas que arrojan en sus tiernechos corazones, luchan á brazo partido, hacen titánicos esfuerzos por propagar la falsedad de sus diabólicas enseñanzas, sacrificándose y quemando hasta el último cartucho por descristianizar, por apartar á los niños de las escuelas cristianas convencidos como lo están hasta la evidencia de que, si logran desterrar la moral cristiana que aconseja al hombre huir del vicio y amar la virtud, respetar á sus semejantes y amar á los que los persiguen y calumnian, sembrando en sus corazones el odio á sus prójimos destruyendo, arruinando aquel santo mandamiento, síntesis de la ley santa que dice «amar á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á tí mismo», habrán logrado sembrar el mundo de espanto, llenar de anarquía los pueblos, arrancar y pisotear las cruces que coronan las cúpulas de nuestras iglesias, escalar los tronos, saquear los monasterios, destruir

la propiedad y asesinar á todo el que lleve camisa limpia.

Decíme: y podremos ver con calma que el mal se extienda de una manera tan rápida, que las escuelas laicas prosperen y lleven vida robusta y que por el contrario las escuelas de Cristo, las escuelas que tienden á contrarrestar esta espantosa hecatombe, lleven vida pobre y anémica, faltando en ella los medios para ensanchar su radio de acción? No y mil veces no.

Lts.

Los cantares

El cantar popular es un vuelo del espíritu de los hijos amantes de su tierra, es una expansión de gozo por las cosas que contiene su pueblo natal; pero es un vuelo que alcanza también á provincias lejanas pero hermanas; es una expansión generosa que abraza todo lo bueno y bello de la nación.

Así cantan en Sevilla alabando lo suyo y lo ajeno:

De torres, la de Sevilla;
De villas, la de Requena;
De puentes, el de Segovia
Y de puertos Cartagena.

El instinto popular, por su larga experiencia, conoce con exactitud las ventajas que cada punto ofrece para la vida y dándolo al aire en tonadas armoniosas y sencillas, califica con imparcialidad y señala con desinterés. ¿Quién no ha oído cantar?

Sevilla para el regalo;
Madrid para la nobleza;
Para industrias Barcelona;
Para jardines Valencia.

¡Y cuán bien sabe nuestro pueblo poner de relieve la mejor prenda, la más famosa que existe en nuestros históricos monumentos!

Campanas las de Toledo,
Vidrieras las de León,
Reloj el de Benavente,
Y rollo el de Vilalón.

De estas cosas ha merecido celebrarse con especial interés la campana grande de Toledo. Es famosa aquella copla que ensalza sus dimensiones.

Para campana grande
La de Toledo:
Que caben siete sastres
Y un zapatero,
Y tocando á maitines
El campanero.

Los españoles que llenan los fértiles campos con las melodías de sus cantares, jamás olvidaron las glorias de su religión y escogiendo lo más preciado de sus imágenes y de cuanto al culto pertenece, saben muy bien hacer cantares con carácter ponderativo que honra su fe y su entusiasmo.

¡Qué bien suena aquel cantar!

Calahorra tiene un Cristo,
Otro Cristo Balaguer,
Daroca sus corporales,
Y sas amantes Teruel.

En la clase humilde del pueblo, como no imbuida de artificios extraños á su natural, reside la buena fe, el sentido práctico, la piedad y el patriotismo y esto le inspira los hermosos cantares, con que distrae el pesado trabajo de sus faenas.

R. G.

Cinematógrafo

femenino

Mermeladas de violetas.—Los bouquets japoneses de moda.—Adornos con frutas.—Conservación de pieles.

La hermosa primavera, la sonriente estación que nos brinda las más preciosas flores, ofrece á la mujer elegante y hacendosa admirabile ocasión para llevar á cabo combinaciones peregrinas.

Cualquiera de esas lindas flores que embalsaman la atmósfera de los jardines, no solo sirve para ser sobre el césped encantadora nota de delicados colores ni para realzar, cortada y puesta sobre el pecho ó entre los cabellos de una hermosa, su belleza, sino que también tienen sus especiales aplicaciones de tanta utilidad como distinción.

Las violetas son unas de ellas y desde que aparecen en floración, se prestan perfectamente á mil empleos, de uno de los cuales vamos á ocuparnos.

Se trata de la mermelada de violetas y ya es sabido que si la aficionada á las flores encuentra en esa flor singular atractivo, no es menos la predilección que por ella sienten los *gourmets* refinados. No obstante el refinamiento de esta mermelada, su confección no puede ser más sencilla y económica en prueba de lo cual, véase su receta: kilogramo y medio de estas flores recogidas con cuidado, se machacan en un mortero de mármol. En un recipiente se colocan dos kilos de azúcar que se cuece fuertemente: se diluyen las violetas machacadas en el jarabe y para hacer trabar la mezcla, se le añade un kilo de jalea de manzanas.

Otra aplicación de las flores de primavera que son de mayor fianza y delicadeza que las del Estío, es la sencillísima de hacer ramos. Sin embargo no todas las mujeres los saben hacer: igual ni tienen el mismo gusto para ello, y como lo que se necesita es que esa vulgar aplicación se refine para que deje de serlo, la moda ha venido á lograrlo.

Los bouquets más estimados hoy son los que copiados de los japoneses se componen muy artísticamente con pimpollos de solo tres clases.

Una rama de manzano orlada de pétalos blancos y rosa, una anémone roja, color de sangre y, y mimosas ó violetas agrupadas al rededor constituyen un delicioso conjunto para jarroncitos de plata ó estaño.

Los bouquets de carácter personal adquieren mayor distinción si se tiene en cuidado de unificar todos sus colores cada día, siendo uno, por ejemplo blancas, otro amarillas, rojas al siguiente, etcétera.

Con las frutas también se pueden hacer lindísimos adornos de mesa. Sobre ellas, y enlazadas al cubierto ó próximas las cerezas, delicadas y graciosas, se prestan á preciosas, se prestan á preciosas combinaciones, y una gruesa rama de ellas, con hojas y frutos en el centro de la mesa en una jardinera de musgo, hace encantador efecto, sobre todo si se ha procurado escogerla guarnecida de ramitas más pequeñas y simétricas, pero provistas de hojas y frutos.

Otra grata ocupación femenina en primavera, es la de preparar las pieles que ya no hemos de lucir para que se conserven bien durante el verano, sin que tengamos necesidad de acudir al pelero y pagarle buen dinero por su almacenaje.

La manera de proceder es sencilla: se toma el abrigo, el boa, el objeto de piel que quiera guardarse, y se le limpia; después se pasa varias veces la mano á contrapelo para que la piel quede libre del polvo y corpúsculos que entre entre el pelo se hayan introducido. Se vuelve aquel á su dirección natural, se dobla la prenda de modo que todo el pelo permanezca en la misma y se mete en una caja caja de cartón, cerrándola herméticamente, pegando un papel con cola ó goma sobre los bordes de la tapa y la caja para que no entre el aire.

Como se vé, no hace falta ni alcanfor. Verdad es que éste es muy perjudicial.

HORTENSIA.

PASATIEMPOS

CHARADA

Prima segunda, es presente de indicativo, de un verbo.
La segunda, repetida,
Es fruta de mucho aprecio en América y en Africa;
dígalo sino el comercio que buenos cuartos se gana.
Cuarta tercera [pardiez] es al hombre necesaria, quizá tanto cual comer, y es en colores muy varia.
Por fin, cuando con amigos me encuentro por la mañana, ó bien les invito á un cuarto ó á un todo, si les agrada.

M. MONTERO.

Orihuela 2 Abril 1908.